

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

El consúl inglés y un capitán mercante, heridos por la aviación italogermana

EL 50.º ANIVERSARIO DE LA U. G. T.

EL TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES

La Unión General de Trabajadores va a cumplir el 50.º aniversario de su fundación. El suceso es demasiado resonante para que no hallase eco en el Extranjero.

Previamente para demostrar este gran triunfo de la organización y la propaganda al servicio del ideal, despertador de la conciencia proletaria, es por lo que la U. G. T. se dispone a celebrar la conmemoración de su nacimiento.

Ya el domingo se preludiva en el mitin del Barceló y en el espíritu predominante en las sesiones del Comité nacional del Partido Socialista, celebradas ese mismo día en Barcelona, lo que habrá de ser el día conmemorativo, que empezará el sábado próximo; nada menos que un reuente de la larga y accidentada jornada, una ratificación de voluntad para ganar lo por venir y una promesa solemne de mantener y vigorizar la unidad, clave del arco bajo el cual se realiza el desfile multitudinario de la clase trabajadora.

PALABRAS DE NEGRIN

"La paz, la libertad y la justicia que defiende el pueblo español"

Barcelona, 7.—El presidente del Consejo de ministros, doctor Negrin, ha hecho las siguientes declaraciones al corresponsal en España de la Agencia International News Service:

"En la República española—comenzó diciendo—nadie piensa que la guerra tenga otra función que la libertad integral de la patria. Esta idea es la fuente de nuestra resistencia. A los dos años de lucha podemos reprochar a los no intervencionistas un balance inaudito de dolores e injusticias. Pero también este balance nos concede el orgullo de ser nosotros los auténticos partidarios de la paz. Cada pueblo tiene derecho a convertir sus experiencias en reservas ante un conflicto como el español. Esto no implica que los Gobiernos tengan, a su vez, el derecho de mantener la paz, a costa de la justicia debida a un pueblo que defiende nada menos que su existencia nacional. La paz ilícita no es verdadera paz. El tiempo, que suele ser más corrector en sus demostraciones que la diplomacia, presentará la cuenta de la sangre derramada inútilmente de los niños y ancianos ametrallados por considerables objetivos militares. Hasta ahora—prosiguió diciendo—es interesante observar que, frente a las demostraciones de la barbarie totalitaria, las grandes democracias apenas hacen resistencias platónicas. Es a los países débiles en recursos militares, aun-

que ricos en potencia moral, a los que les corresponde impedir que la extraña inhibición de los estadistas no totalitarios provoque una catástrofe.

A los dos años de lucha—continuó—, los españoles reafirmamos la certidumbre de nuestra victoria. Los españoles del bando rebelde, inclusive, van sintiendo en su fuero interno la sublección de su pudor patriótico, la única que puede rehabilitarlos."

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

La tardanza de los facciosos en contestar se considera en Londres como una maniobra dilatoria

Londres, 8.—Sigue siendo tema de comentarios la tardanza del general Franco en contestar a la comunicación del Gobierno del Reino Unido sobre el proyecto de retirada de voluntarios, elaborado por el Comité de no intervención. Esta tardanza es más comentada toda vez que el Gobierno británico ha dirigido repetidamente a las autoridades de Burgos pidiéndoles su respuesta a aquella comunicación, sin que, a pesar de los tér-

Dos capitanes británicos se establecen en Toulouse para informar de los bombardeos aéreos de las ciudades

Londres, 8.—Los capitanes del Ejército británico Mr. Smyth Pigott y Mr. Lejeune han sido nombrados para formar la Comisión británica que investigará lo referente a los bombardeos aéreos de ciudades españolas.

Dichos oficiales británicos fijarán su residencia en Toulouse, para donde saldrán el próximo día 13. Desde dicho punto acudirán a cualquier ciudad española que haya sido bombardeada, y a cuyo efecto hayan sido requeridos por cualquiera de las dos partes en lucha.

Ha fallecido Constantino Stanislavski

Moscú, 8.—Ha fallecido, a la edad de setenta y cinco años, el célebre artista Constantino Stanislavski.

Fue uno de los fundadores del Teatro de las Artes de Moscú.

Un general inglés se suicida

Londres, 8.—El general D. Evelyn de Verry se ha suicidado, disparándose un tiro con el revólver de ordenanza. Tenía setenta y seis años y estaba retirado.

De la zona facciosa huyen los capitales para Francia

Barcelona, 8.—Se asegura en los medios financieros de Francia que, desde hace unos días, las sucursales de los grandes Bancos franceses de Hendaya, San Juan de Luz, Biarritz y Bayona reciben sin cesar fuertes cantidades de dinero, propiedad de aristócratas, comerciantes e industriales de la zona facciosa española.

Asimismo numerosos franceses que tienen instaladas fábricas en la zona rebelde, con muy buen acuerdo, inician una prudente retirada de sus fondos de la banca «nacional» y de las entidades similares y los llevan a la vecina República, porque no los creen seguros en los establecimientos «nacionales» españoles.

El movimiento monetario es, pues, intensísimo estos días, y al amparo de este movimiento se efectúa un importante éxodo clandestino de capitales, que es revelador de la desconfianza que hay en el campo faccioso y del convencimiento que existe en la población de que el triunfo de Franco es imposible. Este fenómeno, precursor de otros no menos graves, tendrá importantes repercusiones, tanto en la zona facciosa como en los círculos extranjeros que lo protegen.

La acción francoinglesa acerca de la guerra de España

Lo que dice la Prensa de París y León Blum

París, 8.—La Prensa comenta la cuestión de la guerra de España y la posición de Europa en este aspecto. «L'Époque», después de alabar la actitud inglesa, que califica de «perfectamente correcta», escribe: «Chamberlain y Halifax se han negado a poner en vigor el acuerdo del 13 de Abril sin que antes se produjera un alivio en las relaciones francoalemanas.»

Por su parte, León Blum, refiriéndose a la acción común francoinglesa, escribe: «Tiende, ante todo, a localizar la guerra de España», y añade: «Tiende a expulsar de España a los Cuerpos extranjeros y al material extranjero; que España sea la autora de su propio destino, y también tiene por objeto tomar o imponer las precauciones necesarias para «que la localización y nacionalización de la guerra no pueda servir esta vez en modo alguno los intereses de Franco. Así es como se puede y se piensa defender los intereses inmediatos.»

«Le Peuple» publica un artículo relativo a la retirada de voluntarios de España, en el que dice especialmente: «Franco no puede aceptar hoy lo que aceptó cuando creía que tenía la victoria asegurada y próxima.»

Hoy va de muy distinta forma. El Ejército republicano ataca. Franco no puede renunciar ya a la preciosa ayuda que recibe de Alemania e Italia, tanto en material como en tropas, lo mismo en aviación que en técnicos y militares, pues su situación sería castrófica.»

LA U. R. S. S. SE PONE SERIA

Litvinof hace constar al embajador japonés que Rusia está dispuesta a que terminen las colisiones fronterizas, empleando todos los medios necesarios

Esperando la decisión de Tokio

Moscú, 7.—Los círculos soviéticos están a la expectativa esperando la decisión de Tokio después de las conversaciones del embajador japonés en Moscú. Se subraya que la solución diplomática sólo será posible si los nipones evacúan el territorio ocupado, y se supone que las tropas soviéticas continuarán los contraataques, hasta echar a los japoneses fuera de la línea fronteriza trazada por el Tratado de 1886. También se hace resaltar que, según declaraciones japonesas, el comandante local nipón ha puesto en juego los efectivos sin autorización de Tokio, por lo cual no se excluye la posibilidad de nuevos incidentes; pero Moscú no se dejará intimidar, pues el Ejército rojo devolverá golpe por golpe.

Después de las ofertas pacíficas japonesas, las tropas de esta nación atacan a las rusas

Moscú, 8.—El Estado Mayor del primer Cuerpo del Ejército rojo ha facilitado el comunicado siguiente: «Un día después de la comunicación pacífica hecha el día 4 de Agosto a Litvinof por el embajador japonés, las tropas niponas, situadas al otro lado del lago Khassan, abrieron fuego y bombardearon violentamente el territorio soviético.

La artillería, compuesta de cañones de gran calibre, disparaba desde territorio del Manchukuo, abriendo paso a la infantería japonesa, que marchaba en plan de ofensiva contra las tropas soviéticas. Estas abrieron también fuego y comenzó un duelo de artillería que duró tres horas, al cabo de las cuales la japonesa cesó de disparar. Las tropas soviéticas, con ayuda de la aviación, contraatacaron después y limpiaron el territorio soviético de tropas niponas. Los soldados del Ejército rojo ocupan en la actualidad sólidamente las posiciones de la frontera que pertenecen a la U. R. S. S.

Rusia tiene elementos suficientes en Siberia para rechazar a los japoneses

Moscú, 8.—En relación con el comunicado del Estado Mayor del primer Cuerpo del Ejército rojo de la provincia marítima de Siberia dando cuenta de los combates del día 6, todo parece indicar que dichas tropas tienen libertad de acción para adoptar las medidas indispensables encaminadas para rechazar a los japoneses, incluso en la zona de litigio, y cabe, por consiguiente, suponer que la U. R. S. S. parece tener todo previsto para cuanto pueda ocurrir.

Litvinof hace al embajador japonés severas advertencias

Moscú, 8.—Como estaba anunciado, Litvinof recibió ayer al embajador japonés, y en la entrevista no se pudo llegar a un acuerdo, ya que los dos interlocutores mantuvieron sus respectivas posiciones. El embajador pidió un plazo para reflexionar.

Litvinof hizo notar a su interlocutor que en diversos puntos de la frontera se han registrado nuevos incidentes, aunque de escasa importancia, y afirmó categóricamente que el Gobierno de la U. R. S. S. hará frente a cualquier eventualidad que pueda surgir, y está decidido a no ceder en sus derechos.

En Moscú se estima que las proposiciones que va adquiriendo el incidente constituyen un modo de sondeo por parte de los japoneses para comprobar la capacidad de resistencia, y el Gobierno soviético declara que la U. R. S. S. está dispuesta a aceptar la lucha abierta si los japoneses persisten en sus provocaciones.

Por su parte, la Agencia Tass dice que Litvinof hizo constar al embajador japonés que en los momentos en que el Gobierno de este país hacía una proposición para que cesaran las hostilidades en un sector de la frontera, en otro, en la región de Grodekovo, una compañía japonesa atacó a la patrulla guardafronteriza soviética, ocupando la zona donde ésta se encontraba. La compañía japonesa abrió fuego de ametralladora contra los refuerzos soviéticos que acudieron inmediatamente y luego se retiró al territorio manchú, no sin dejar abandonadas 10 granadas japonesas y 50 bombas de mano. Durante el combate resultaron muertos y heridos algunos soldados del Ejército rojo, como igualmente de las fuerzas japonesas.

Ante hechos como éste, Litvinof estima que sería inútil una nueva protesta; por lo tanto, estima necesario declarar que el Gobierno soviético no está dispuesto a permitir que de una manera sistemática se les maten o hieran a sus guardas fronterizos. El Gobierno japonés viene obligado a ordenar a sus fuerzas de Kwantung y de Corea que respeten la frontera existente, y ha llegado el momento en que se acaben estas interminables colisiones fronterizas.

Checoslovaquia, amenazada

La opinión checa considera que el problema de los sudetes no se resuelve en Praga, sino cerca del Reich

Praga, 8.—El «Prager Mittag» publica una carta abierta a Runciman que dice, entre otras cosas: «El problema de los sudetes no es un problema interior checoslovaco. Sin Alemania, que le emplea como pretexto, nunca se hubiese planteado este problema, que no puede ser resuelto con una representación proporcional de los alemanes en la Administración. Si se quiere salvar la paz no es en Checoslovaquia donde hay que intervenir. Hay que hacerlo cerca del Reich alemán.»

La Prensa nazi de Praga y los vuelos de los aviones alemanes sobre territorio checo

Praga, 8.—A consecuencia del vuelo de un avión checo sobre territorio alemán, la Prensa nazi provocó una violentísima campaña contra Checoslovaquia, y la Agencia C. T. K. publica una nota haciendo resaltar que desde el mes de Mayo hasta hoy 75 aviones alemanes volaron sobre territorio checoslovaco, sin que el Gobierno checo considerase dichos vuelos como realizados a propósito, sino por haberse despedido.

Esta mañana un avión alemán cruzó la frontera, volando sobre territorio checoslovaco durante dos horas. La nacionalidad del avión fue perfectamente reconocida por una patrulla checoslovaca.

Visado por la Censura

INFORMES OFICIALES

Actividad normal en los sectores del Este.—Nuestras tropas conquistan dos cotas en la zona oriental de Levante

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—La actividad ha sido normal en todos los sectores. En las últimas horas de la tarde de ayer, nuestros cazas consiguieron entablar combate con los aparatos de la invasión, logrando derribar un bimotor Heinkel, que cayó, destruyéndose contra el suelo, al norte de Fayón. Todos los aviones republicanos regresaron sin novedad.

LEVANTE.—En la zona oriental, los soldados españoles han conquistado las cotas 1.554 y 1.555. El enemigo llevó a cabo ataques por los sectores de La Puebla de Valverde, Manzanera y Caudiol, siendo todos ellos rechazados rotundamente. En los demás frentes, sin noticias de interés.»

AVIACION EXTRANJERA

El casco urbano de Alicante y el hospital de Sitges, bombardeados por la aviación italogermana

«En la mañana del día 6, seis trimotores italianos Savoia 81 procedentes de Mallorca arrojaron gran cantidad de bombas en el casco urbano de Alicante. Entre las víctimas ocasionadas por esta agresión figuran el consúl inglés, que resultó gravemente herido, y un capitán de la Marina mercante británica.

En las últimas horas de ayer, los aviones de la invasión bombardearon los barrios marítimos de Valencia. Casi todos los explosivos cayeron en el mar, sin causar víctimas.

A las 5,25 de hoy, cinco trimotores Junker bombardearon Sitges, lanzando once bombas contra el hospital, sin conseguir, por fortuna, su propósito. Los explosivos causaron la muerte de una mujer, cuatro mujeres y dos niños resultaron heridos.

La agresión contra el buque inglés «Lake Lugano», registrada en el parte de ayer, fué precedida de un detenido reconocimiento, realizado por un «hidro» Savoia, que llegó a descender a 40 metros de altura, pudiendo comprobar perfectamente la nacionalidad del mercante, posteriormente bombardeado también por la aviación italiana.»

El ministro de Instrucción pública y el comisario general de Sanidad visitaron a los prisioneros hechos durante la victoriosa ofensiva del Ebro

Barcelona, 7.—El ministro de Instrucción pública y Sanidad, acompañado del comisario general de Sanidad, del inspector general de Intendencia y del comandante militar de la plaza, visitaron a los prisioneros cogidos por el Ejército republicano en su ofensiva del frente del Ebro. Tanto el ministro como sus acompañantes conversaron largamente con los prisioneros, entre los cuales se encuentran buen número de asturianos, que dieron muestras de júbilo por hallarse entre republicanos y manifestaron sus deseos de incorporarse al Ejército para luchar contra los fascistas.

ASAMBLEAS DE LOS PARTIDOS DE IZQUIERDA

El presidente del Consejo desarrolló un amplio informe sobre la situación ante el Comité nacional del Partido Socialista

Barcelona, 7.—Como estaba anunciado, a las doce de la mañana comenzaron las deliberaciones del Comité nacional del Partido Socialista, en los salones habilitados a tal efecto en la casa que dicho partido obrero tiene en Barcelona. Un retrato del fundador del partido preside las sesiones. Se han reunido, por la Ejecutiva, Ramón González Peña; Ramón Lamóneda, secretario general; Juan Simeón Vidarte, vicesecretario; Manuel Cordero, vocal; Francisco Cruz Salido, secretario de actas, y también, como vocales, Manuel Albar, Jerónimo Bugeda e Indalecio Prieto. Como vocales regionales, Maricén y, Castilla, por Aragón y Rioja; Rafael Henche, por Castilla la Nueva; Francisco Azorín, por Andalucía Oriental; Antonio Huerta, por el País Vasco; Manuel Llana, por Asturias; Ramón Solá, por Castilla, y Ramón Molina Conejero, por Levante.

El doctor Negrin, consciente de la disciplina, aceptó inmediatamente el requerimiento de informar, y ante ello, la Comisión ejecutiva acordó que se le reservase la sesión de la mañana. Así se acordó por todos, después de ver con satisfacción la iniciativa de la Ejecutiva y la respuesta inmediata del doctor Negrin al requerimiento.

El doctor Negrin ha hecho un informe magnífico. Todos los problemas gubernamentales y todos los terribles problemas que a la República plantea la guerra han desfilado por la disertación del presidente, quien con una sencillez elocuente ha procurado mantener su exposición a la altura que corresponde a un gobernante. Elijó claramente su actitud de que a pesar de pertenecer a un partido para el que guarda todas sus devociones, aquella está presidida por una formación heterogénea que representa la unidad del pueblo español en la lucha por su libertad y su independencia. Ha pre-

